



Misión Permanente de Costa Rica  
ante la Oficina de las Naciones Unidas  
Ginebra

---

## **Discurso de la República de Costa Rica**

### **71 Comité Ejecutivo del ACNUR**

**Sr. Rodolfo Solano, Ministro de Relaciones Exteriores y Culto**

**Ginebra, 05 de octubre de 2020**

---

Señor Presidente  
Señor Alto Comisionado

Agradecemos al Alto Comisionado para los Refugiados su discurso inicial a este Comité Ejecutivo y resaltamos sus reflexiones sobre los desafíos en materia de protección que han surgido a causa de la pandemia; así como, el creciente número de personas de interés; y, sobre todo, el aumento exponencial de la carga y responsabilidad para los países de acogida, no solo en materia de salud sino de respuesta socioeconómica.

Señor Presidente, señor Alto Comisionado.

A nivel mundial, la pandemia ha llegado a exponer las vulnerabilidades y desafíos estructurales de nuestras sociedades.

En este contexto, el multilateralismo, la cooperación, y los principios de solidaridad y de reparto de cargas y responsabilidades, son claves para superar la difícil situación que vive el mundo. La capacidad de respuesta de los Estados es múltiple, pero limitada si se aborda de forma individual. La comunidad internacional no debe olvidar la carga adicional que pesa sobre los países de acogida, especialmente aquellos en vías de desarrollo, en estas difíciles circunstancias. Los limitados recursos disponibles y el endeudamiento internacional reducen las capacidades, por lo que el acceso al acceso a financiamiento y el acompañamiento de ACNUR en el terreno, son primordiales. Es preciso encontrar soluciones sostenibles y duraderas a nivel mundial, soluciones que no dejen a nadie atrás.

En Latinoamérica y el Caribe, el número de personas de interés continua en aumento. Nos encontramos en una situación sin precedentes: una de cada cinco personas que sale de su país proviene nuestra región, con un incremento del 25% de las personas desplazadas en los últimos dos años. Por ello, es imperativo que los recursos destinados a nuestros países, especialmente a los receptores, reflejen la difícil situación que estamos enfrentando, particularmente en momentos en que la pandemia nos golpea con mayor intensidad y doblega nuestros sistemas de salud y protección social, pero también se ensaña con los más necesitados y en condiciones de alta vulnerabilidad.

Señor Presidente,

Costa Rica es un importante receptor de personas desplazadas y somos fiel ejemplo de la situación antes descrita. Desde abril de 2018 casi 108.000 nicaragüenses han huido de sus hogares, de los cuales casi el 80 % han sido recibidos por nuestro país. Es decir, Costa Rica con una población que apenas alcanza los 5 millones de habitantes, recibió al menos 81.000 mil refugiados o solicitantes de refugio nicaragüenses, en los últimos 2 años. Adicionalmente, Costa Rica es un importante país receptor de ciudadanos venezolanos que han debido salir de su país por causa de la grave crisis política y humanitaria que los afecta.

No obstante, la crisis sanitaria y los múltiples desafíos que vivimos a nivel nacional, nos mantenemos fieles a nuestro firme compromiso con las personas necesitadas de protección internacional, y en general con los derechos humanos y nuestra tradición de solidaridad; para Costa Rica la persona humana debe ser siempre el centro de todo nuestro accionar. Por ello, continuaremos nuestros esfuerzos para brindar apoyo a quien lo solicite.

Señores delegados, señor presidente,

En este contexto estamos llamados a ser fieles a los compromisos adquiridos en el Foro Mundial sobre Refugiados. Como co-auspiciante del Foro, el señor Presidente de la República, señor Carlos Alvarado, asumió importantes promesas para atajar los retos que nos convocan. Consideramos que la implementación y el “empate” de las promesas, así como su adaptación a la situación actual es de suma importancia.

Costa Rica avanza de manera significativa en la implementación de sus promesas, específicamente en cuanto a: una medida complementaria para la documentación de las poblaciones migrantes que no obtienen la condición de refugiado en Costa Rica; y la ejecución de un convenio con la Caja Costarricense de Seguro Social que otorga cobertura de salud a 6000 personas refugiadas o solicitantes de refugio.

Termino con un agradecimiento al ACNUR y a los donantes por su liderazgo y apoyo, tanto a nivel nacional como por medio de la Plataforma de Apoyo, mejor conocido como el Grupo de Amigos del Marco Integral Regional para la Protección y Soluciones (MIRPS). Reiteramos que la solidaridad es la clave para superar esta situación y generar resiliencia para el futuro.

Muchas gracias!